
▼

7
月
18
日
，
民
眾
參
觀2 0 2 4

年
印
尼
國
際
汽
車
展
上
的
比
亞

迪
展
台
。

新
華
社

深入推進經濟一體化，促進區域聯通。

強化危機應對能力，維護區域穩定。

拓展新興領域合作，引領區域發展。

促進社會人文交流，凝聚區域共識。
資料來源：新華社
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中方提四建議促進10+3合作

責任編輯：嚴允通 美術編輯：蘇正浩

王毅晤菲外長：勿再出爾反爾
【大公報訊】綜合新華社、中新社報道：當

地時間7月26日，中共中央政治局委員、外交部
長王毅在萬象會見菲律賓外長馬納羅。

王毅說，當前中菲關係又面臨嚴重困難挑
戰，根源在於菲方一再違背雙方共識和自身承
諾，不斷推進海上侵權，並放大輿論炒作。中方
對此嚴重關切、堅決反對。菲如引入美國中導系
統，將製造地區緊張對立，引發軍備競賽，完全
不符合菲律賓人民的利益和願望。王毅說，中方
近日就仁愛礁人道主義生活物資運補問題同菲律
賓達成臨時性安排，以維護海上局勢穩定。關鍵
是菲方要履行承諾，不要再朝令夕改、出爾反
爾，不要再反覆倒退、節外生枝。否則，中方必
將予以堅決回應。

馬納羅表示，近期雙方舉行南海問題雙邊磋
商機制會議，就管控海上局勢達成一致，體現了
雙方善意，同時不影響各自立場，菲方願落實好
這些共識。

菲方運補物資 中方現場確認放行
中國海警局27日公開消息，7月27日，按照

中菲雙方達成的臨時性安排，菲律賓派1艘民船
對其 「坐灘」 仁愛礁軍艦運送生活物資，中國海
警對此加以確認並全程監管。

中國外交部發言人27日應詢表示，運補是在
中方提前得到告知情況下進行的。經中方現場確
認，運送的僅為人道主義生活物資，中方予以放
行。

紀檢改革護航全面改革
7月25日晚，海

南省委原書記羅保銘
涉嫌嚴重違紀違法，
主動投案，接受審查
調查，成為下半年被

打的「第一虎」。同一天，西藏自治區原黨委書記
吳英傑，被免去全國政協常委、文化文史和學習
委員會主任職務，撤銷政協委員資格。兩位前
「封疆大吏」接連落馬，再度釋放了重拳反腐的強
烈震懾力。

二十屆三中全會《決定》以大篇幅部署深入
推進黨風廉政建設和反腐敗鬥爭。其中的突出重
點是： 「深化整治權力集中、資金密集、資源富
集領域腐敗，嚴肅查處政商勾連破壞政治生態和
經濟發展環境問題。」

腐敗，是改革的天敵。尤其是政經問題交
織、官商利益勾結的腐敗，是影響改革順利推進
的最大障礙之一。近些年來被查處的雲南省委原
書記秦光榮、陝西省委原書記趙正永等重大腐敗
案件中， 「一把手」 與不法企業主沆瀣一氣，插
手企業經營，大搞權錢交易，成為普遍存在的共
性問題。

改革，說到底就是要不斷拆藩籬、破壁壘、

補短板、拉長板，確保各種資源配置優化高效、
經濟社會運行暢通安全。政商勾連的腐敗問題，
毒害吏治生態，助長官員不作為、亂作為，勢必
違背市場運行規律，破壞公平競爭，惡化正常營
商秩序，將大眾利益異變為 「小圈子」 的囊中
物，造成資源的嚴重錯配、巨大浪費。因此，深
化紀檢監察改革，持續鍛造反腐鐵拳，是護航全
面深化改革的重要保障。

三中全會明確提出， 「推進向中管企業全面
派駐紀檢監察組。」 深化國資國企改革，是全面
深改的重要一環。中管企業是國企的龍頭方
陣，也是改革的中堅力量；同時，由於權力、
資金、資源富集，也是尋租、 「圍獵」 的高發
地帶。

2016年，中央紀委實現了對139家中央一級
黨和國家機關派駐紀檢機構全覆蓋；2018年底又
完成了向15家中管金融企業直接派駐紀檢監察
組。目前，大多數央企的紀檢監察組屬於公司內
設，其人員隊伍屬於公司。而派駐紀檢監察組，
其人員隊伍是中央紀委國家監委的一部分，與所
派駐的單位是監督與被監督關係，地位獨立，從
而有效提高監督權威、加大反腐力度，為改革鋪
路清障。

當地時間7月27日，中共中央政治局委員、外交部長王毅在萬象應
約會見美國國務卿布林肯。雙方就當前中美關係交換意見，同

意繼續保持各層級溝通，進一步落實好兩國元首舊金山會晤達成的重
要共識。王毅指出，美方對華遏制打壓並沒有收手，甚至變本加厲。
他強調，台灣是中國的一部分，過去不是、將來更不會是一個國家。
「台獨」 與台海和平水火不容。 「台獨」 勢力每挑釁一次，我們必會
反制一次，不斷壓縮 「台獨」 空間，朝着實現完全統一的目標努力。

【大公報訊】據新華社報道：王
毅說，過去3個月，雙方外交、財金、
執法、氣變團隊以及兩軍保持溝通，
兩國民間往來也在增加。但必須指
出，美方對華遏制打壓並沒有收手，
甚至變本加厲。中美關係面臨的風險
仍在積聚，挑戰也在上升，仍處在止
跌企穩的關鍵當口，需要不斷校準方
向，管控風險，妥處分歧，排除干
擾，推進合作。

王毅表示，中方對美政策一以貫
之，堅持相互尊重、和平共處、合作
共贏。美方應切實將拜登總統的承諾
落到實處，回歸理性務實的對華政
策。雙方共同努力，推動中美關係穩
定、健康、可持續發展。王毅指出，
美方堅持錯誤的對華認知，總以自己
的霸權邏輯鏡像中國。中國不是美
國，也不想變成美國。中國不搞霸
權、不搞強權，在和平與安全問題上
是世界上紀錄最好的大國。中國共產
黨二十屆三中全會通過了進一步全面
深化改革、推進中國式現代化的重大
決定。我們將堅守初心，聚精會神，為
人民謀幸福、為民族謀復興，堅持走和
平發展道路，推動構建人類命運共同
體。希望美方從這個決定中讀懂中國共

產黨，讀懂中國的現在和未來。
王毅說，台灣是中國的一部分，

過去不是、將來更不會是一個國家。
「台獨」 與台海和平水火不容。 「台

獨」 勢力每挑釁一次，我們必會反制
一次，不斷壓縮 「台獨」 空間，朝着
實現完全統一的目標努力。

王毅闡述了仁愛礁問題的是非曲
直。指出中方就管控局勢同菲方達成
臨時性安排，菲方應言而有信，不得
再運送建築材料，美方不得再煽風點
火，攪局生事，破壞海上的穩定。

布林肯：美方堅持一個中國政策
王毅表示，中方在烏克蘭問題上

的立場坦坦蕩蕩，將繼續堅持勸和促
談。美方應停止濫施單邊制裁和長臂
管轄，中方反對抹黑栽贓，不接受施
壓訛詐，將採取堅決有力措施維護自
身重大利益和正當權利。

布林肯表示，美方積極致力於穩
定美中關係，堅持一個中國政策，期
待同中方保持經常性溝通，繼續開展
禁毒、人工智能等合作。願管控好雙
方分歧，避免誤解誤判。

雙方還就加沙局勢、朝鮮半島形
勢、緬甸問題等交換了看法。

台獨每挑釁一次 中方必反制一次
王毅會見布林肯 批美對華遏制打壓變本加厲
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「春江與香江」書法展圓滿舉行
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7月26日，香港杭州同鄉總會聯同浙江省書法家協會假香港大會堂低座1樓展覽廳
舉辦 「喜迎中華人民共和國成立75年周年暨香港回歸祖國27周年 『春江與香江』 書法展
開幕式」 ，展出了羊曉君、趙宇兩位藝術家的書法作品。活動邀得中央政府駐港聯絡辦
宣文部副部長何德軍，中央政府駐港聯絡辦港島工作部協調處處長黃正元，香港書法協
會會長馮萬如，香港詩書聯學會主席葉炯光，中硬書協香港女書法家協會會長婁耀敏，
香港杭州同鄉總會常務副會長莊錫年、沈墨寧、莊凌雲，香港杭州同鄉總會常務副會長、
秘書長陳思紅，香港杭州富陽同鄉會會長何興富，杭州市富陽區委常委、宣傳部部長張
鵬，富陽區委宣傳部副部長邵俊，富陽區教育局黨委書記、局長費國民，富陽區文學藝
術界聯合會黨組書記、主席蔣良良，富陽區文廣旅體局黨委委員、副局長陳明等出席並
主禮，場面熱鬧。

邵俊宣讀了浙江書法院發來的賀信。信中
表示，羊曉君多年來始終精進技藝，砥礪前
行，其作品贏得了社會各界的廣泛讚譽；亦積
極參與公益事業，傳承弘揚書法藝術。信中亦
預祝 「春江與香江」 書法展取得圓滿成功。

陳思紅致辭表示，香港杭州同鄉總會十分
榮幸能夠成為此次活動的主辦單位，為兩地文
化交流貢獻一份自身的力量。她表示，香港杭
州同鄉總會今後也會籌備更多的文化交流活
動，為香港成為中外文化藝術交流中心作出新
的更大貢獻。

張鵬致辭表示， 「春江與香江」 書法展的
舉辦是對中華優秀傳統文化，特別是書法文化
的賡續傳承和發展創新，是杭州富陽和香港合
力展示城市發展成就和文化品牌的一個重要平
台。他期待以這次展覽為契機，全面深化杭州

富陽與香港在經貿文化等方面的交流合作。他
誠摯歡迎各位嘉賓有機會多到富陽走走看看，
交流合作，投資興業，感受杭州富陽人民的熱
情，也感受現代版《富春山居圖》的獨特韻味
和別樣精彩。

趙宇致答謝辭表示，希望大家在這次展覽
中能夠充分領略到書法藝術的魅力，感受到富
陽這片美麗土地的無限風光，也希望此次書法
展能夠為兩地的文化交流合作帶來更多的機遇
和可能。

婁耀敏和杭州市富陽區書法家協會副主席
丁諮均於活動現場簽訂了協議，旨在共同推動
兩地書法藝術交流與文化事業進步；羊曉君亦
贈作品予到場嘉賓。現場歡聲笑語不斷，眾人
一起度過了一個愉快的下午。

（特刊）

▲張鵬致辭。 ▲陳思紅致辭。 ▲邵俊代浙江省書法院
致賀辭。

▲羊曉君感謝到場
嘉賓。
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闡仁愛礁問題是非曲直 美方勿再煽風點火

中方：不斷提升東亞經濟一體化水平
【大公報訊】據新華社報道：當地

時間7月27日，中共中央政治局委員、
外交部長王毅在萬象出席東盟與中日韓
（10+3）外長會。王毅說，新形勢
下，東亞未來面臨挑戰，也充滿機遇。
中方願同各方團結協作，秉持開放包
容，堅定推進區域經濟一體化進程，朝
着建立東亞共同體目標不斷邁進。中方
就下階段合作提出四點建議。

加快重啟中日韓自貿區談判
一是深入推進經濟一體化，促進

區域聯通。中方支持加強區域供應鏈
聯通，年內將舉辦10+3產業鏈供應鏈

對接大會，願同各方共同維護供應鏈
穩定暢通。充分發揮RCEP效應，推
進高質量實施，加快重啟中日韓自貿
區談判，不斷提升東亞經濟一體化水
平。

二是強化危機應對能力，維護區域
穩定。中方歡迎清邁倡議多邊化下設立
快速融資工具，期待同各方完善區域金
融安全網，更好應對國際經濟金融動
盪。中方已落實本年度對10+3大米緊
急儲備機制捐助，願探討機制創新，提
升區域糧食安全水平。

三是拓展新興領域合作，引領區域
發展。中方願同各方拓展數字化和綠色

轉型合作，落實發展電動汽車生態系統
聲明。中方將舉辦10+3清潔能源圓桌
對話、東亞沿海城市海洋塑料與氣候韌
性智庫對話等活動，促進低碳經濟發
展。願進一步發揮10+3中小企業服務
聯盟作用。

四是促進社會人文交流，凝聚區域
共識。中方支持進一步發揮10+3公務
員事務合作機制作用。支持亞洲校園項
目繼續加入東盟國家學生，舉辦移民管
理政策、應對老齡化等論壇，推進衞
生、新聞、文化、旅遊、青年、婦女、
智庫等領域交流合作，夯實東亞合作的
社會基礎。

東盟與中日韓外長會 商下階段合作

馬浩亮

北京觀察
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當
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布
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